

Paul Keller (1873-1932)

Sub specie aeternitatis.

Von einem weißen Sterne.

Von einem weißen Sterne ging ein Strahl aus. Dieser Stern war eine große, ferne Sonne, hundertmal größer als die Sonne, die unsere Erde bescheint; sie glühte in Himmeln und Regionen, bis zu denen nie ein Schimmer unseres kleinen Weltkörperchens dringt. Und doch ging der Strahl auf die Erde zu, nahm seinen weiten Weg in die Tiefe des Weltalls zu den Menschen.

5 Als der Strahl ausging von jener fernen Sonne, hütete Abraham auf der Erde die Schafe. Und so oft das Herz des Patriarchen schlug, so vielmal eilte der Strahl tausende, zehntausende von Meilen weit durch das All, den großen Gerechten Gottes zu grüßen. Aber der Weg war zu weit. Abraham starb, und der Strahl war noch äonenweit von unserer Welt.

10 Aber er eilte ... eilte zehntausende von Meilen in jeder Sekunde durch lange Zeiträume, durch Jahrtausende. Und als die Engel niederstiegen zu Bethlehems Fluren, als der seltsame Stern des Gotteskindes zur Erde ging, da zitterte der Strahl, daß auch er auf das holde Wunder niederleuchten dürfte; aber er war noch äonenweit von der Erde entfernt.

Wieder nach vielen hundert Jahren ging durch die Räume ein Singen: der größte Dichter sang das größte Lied. Aber Dante starb in der Verbannung, und der Strahl war noch äonenweit von der Erde entfernt.

Er eilte, eilte, flog millionenmal geschwinder als der geschwindeste Vogel –

15 Und er, der ausging, als Abraham die Schafe hütete, kam auf die Erde, als sich unser Jahr zu Ende neigte. Sein goldiger Flimmer durchflog unsere Luft, blitzte umher, auf etwas Großes zu treffen, das den Jahrtausende langen Weg lohne, und fiel auf ein Blatt Papier.

Darauf hatte ein Mensch geschrieben: »Es ist kein Gott!«

Da starb der goldene Strahl. –

20 Aber der Mann, der das törichte Wort geschrieben, der den Strahl sterben sah, schloß auf einige Augenblicke die Augen und dachte nach, aus wie weiter Ferne das goldene Fünklein hergekommen war und wußte: die so unendlich ferne Sonne, die den Strahl entsandt hat, der viertausend Jahre brauchte, um zu uns zu gelangen, obwohl er Sekunde um Sekunde Zehntausende von Meilen flog, diese ferne Sonne ist im Weltenraum, der ja nie, nie, nie und nirgend eine Grenze haben kann, unser naher Nachbar.

25 Und ein Frösteln flog durch die arme Seele des Leugners.
(374 words)

Quelle: <https://www.projekt-gutenberg.org/kellerp/stillstr/chap002.html>